

208341

La Menana, Talca, 4-11-1984

FAGINA TRES.

COLABORACION

NERUDA Y ALONE

Editado por la antigua Empresa Zig-Zag S.A., el año 1962, salió a la circulación el libro "Los Cuatro Grandes de la Literatura Chilena del Siglo XX", cuyo autor Hernán Díaz Arrieta (Alone), falleció recientemente en Santiago, causando hondo pesar en los diferentes círculos intelectuales y periodísticos donde era va-

tamente conocido por sus dotes de escritor y crítico literario.

El libro, está dedicado a cuatro figuras de la narrativa chilena que marcaron una época en nuestro país (1882-1973): Augusto d'Almar-Pedro Prado-Gabriela Mistral y Pablo Neruda.

Las 234 páginas que conforman el libro de Alone, el que hoy —a nuestro juicio— vuelve a cobrar vigorosa actualidad después de la muerte de su autor, están matizadas de recuerdos con faksimiles de cartas de los "Cuatro Grandes", como el los denominara.

NERUDA Y ALONE

Al referirse a Pablo Neruda, Alone juntó con dejar constancia que lo había conocido muy joven, allá por el año 1923, siendo éste —dice— un joven de apenas 19 años, delgadísimo, pálido, de aire melancólico, visiblemente mal alimentado y proclive al silencio", manifestó haberle dispensado una sincera estimación como amigo, con quien mantuvo una nutritiva correspondencia a lo largo del tiempo, desde cuándo él posta residió en Temuco.

Por sobre la ideología política que sustentaba Neruda, Alone supo valorar el talento de éste y, es así como al reproducir en su libro las antiguas cartas que Neruda le enviara en más de una oportunidad, Alone dejó testimonio de ello expresando, textualmente:

"Como alta figura dirigiente del Partido Comunista, Pablo Neruda me parece fúestio para Chile y debería ser para mí objeto de horror".

"Pero la lógica no gobierna nuestros actos y, menos aún, nuestros sentimientos. "El placer, ese "apimento de vida", la felicidad que produce una sola impresión de belleza imbarazable bastan a menudo para desequilibrar las más graves balanzas". "Además, hay otra cosa, agrega Alone:

"He vinculado por la prensa de una manera "un tanto feroz" a Pablo Neruda, particularmente cuando cumplió cincuenta años".

"E'l nunca, reconoce Alone, replicó en el mismo tono". Por el contrario, aprovechando una ocasión solemne, recordó nuestra antigua amistad "Eso es generoso". No todos re-

cogen y agradecen un pequeño servicio, por muy oportuno que éste sea, después que sobre él han pasado tantas aguas de tantos ríos, concluye expresando quien fuera en vida mds que un crítico literario, un amigo y un gran impulsor de la obra Nerdiana,

Talca, 29 de enero de 1984.

L. E. B.

Neruda y Alone [artículo] L. R. B.

Libros y documentos

AUTORÍA

L. R. B

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Neruda y Alone [artículo] L. R. B.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa